



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	01/09/2023	LEGISLATIVO

NUEVO PERIODO EN EL CONGRESO

La 4T adelanta su paquete de reformas

MILITARIZAR a la Guardia, bajar a 65 años la edad para recibir la pensión universal y ampliar derechos a personas con discapacidad están entre las prioridades para Morena

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y XIMENA MEJÍA

Morena y sus aliados en el Congreso anunciaron las reformas a las que darán prioridad en el nuevo periodo de sesiones.

Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, adelantó que el titular del Ejecutivo enviará cuatro propuestas: militarización de la Guardia Nacional, disminuir de 68 a 65 años la edad para recibir la pensión universal, elevar a rango constitucional el programa Sembrando Vida y ampliar derechos a personas con discapacidad.

Al participar en las plenarios de los senadores y diputados de la 4T, la funcionaria pidió a los legisladores garantizar que el país tenga una Guardia fortalecida para el futuro. Estas reformas, dijo, tienen una

lógica de cierre de sexenio. "No es el momento de hacer cosas nuevas, sino reformas que permitan consolidar", indicó.

Por separado, la secretaria de Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez, llamó a las bancadas de

la 4T a apoyar la iniciativa para que la Sedena asuma el control de la Guardia. "Es necesario que continúe recibiendo la orientación, la formación profesional y el respaldo por parte de la Defensa", dijo.

PRIMERA | PÁGINA 4



AGENDA LEGISLATIVA

Alistan reformas para *amarrar* la 4T

EL EJECUTIVO presentará iniciativas sobre la GN, pensiones para adultos mayores y para personas con discapacidad

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y XIMENA MEJÍA
nacional@gimm.com.mx

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde anunció un paquete de reformas constitucionales que presentará el Ejecutivo federal para consolidar los cambios de la 4T, como la militarización de la Guardia Nacional, disminuir de 68 a 65 años de edad el derecho a la pensión universal, elevar al rango constitucional Sembrando Vida y derechos sociales a personas con discapacidad.

Durante su participación en la plenaria de los senadores de Morena, Verde, PT y Encuentro Social y después en la plenaria de los diputados federales de Morena, PT y Verde, Luisa María Alcalde hizo un recuento de los logros de este gobierno, como el avance para pacificar el país.

“En materia de seguridad, por ejemplo, que es uno de los temas que más le gusta tocar a la oposición, que ha hecho en los medios de comunicación toda esta sensación del incremento de la violencia, nos están demostrando que estamos por el rumbo correcto y que hemos venido logrando bajar el número de homicidios”, dijo.

Así, Luisa María Alcalde anunció que “las personas mayores de 68 años tienen derecho a recibir por parte del Estado una pensión no contributiva

PRIORIDADES PARA LA LEGISLATURA

En el paquete anunciado destacan reformas sobre:



Militarización de la Guardia Nacional.



Elevar Sembrando Vida a rango constitucional.



Disminuir la edad para la pensión de adultos mayores, de 68 a 65 años, para indígenas y afromexicanos.



Garantizar en la Constitución la universalización de la pensión para personas con discapacidad.

en los términos que fije la Ley. En el caso de las y los indígenas y las y los afromexicanos esta prestación se otorgará a partir de los sesenta y cinco años de edad”.

Añadió que el gobierno federal buscará que “quede garantizada en la Constitución la universalización de la pensión para personas con discapacidad”. La tercera reforma es “elevar a rango constitucional el programa Sembrando Vida, que consideramos importantísimo y en unos días presentaremos la iniciativa”.

Luisa María Alcalde anunció que “también garantizar que la operación de la Guardia Nacional para que permita que tengamos una Guardia fortalecida, una Guardia hacia el futuro. Ya hubo

una reforma que aquí se aprobó para darle esta posibilidad hasta 2028 y la idea es que pueda hacerse a través de este control operativo de la Guardia a Sedena”.

Aclaró a los senadores que desde la valoración del Ejecutivo Federal “son reformas que iremos presentando ya bajo una lógica de cierre. Creemos que no es el momento hacer cosas nuevas, sino reformas que permitan consolidar”.

Los logros obtenidos hasta el momento, dijo, dan garantía de continuidad, porque “si bien es cierto lo más importante es ir cerrando bien, es también el reinicio del proyecto de la continuidad”.

“Es interesante pensar cómo en otros momentos los últimos momentos, después de los desgastes de gobierno, casi siempre van en declive. A nosotros nos está pasando exactamente lo contrario: estamos por iniciar el último año y es la cúspide del proyecto de país, del movimiento histórico que estamos viviendo.”

“Es el momento en donde vamos a empezar no solamente a lograr consolidar el proyecto: sino empezar a cosechar todos los frutos de las diferentes políticas, proyectos que se han venido impulsando”, dijo.

Resaltó que “estamos en un momento de consolidación de nuestro proyecto. Y, eso significa el poder echar raíz para garantizar la continuidad”.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	01/09/2023	LEGISLATIVO



Foto: Mateo Reyes

Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, con Ignacio Mier, líder de Morena en San Lázaro.